



19.04.2024

Mitglieder im Gemeindeausschuss: Feuerstein, Hubert Hubert, Martina Hubert, Tobias Jacob, Yves Lenhard, Bernhard Lück, Hildegard	nachrichtlich an das Pastoralteam: Blumberg, Isabelle, Pastoralreferentin Glombitza, Steffen, Pastoralreferent Klein, Eric, Pfarrer Ouedraogo, Hartmann, Kaplan sowie Pfarrbüro Heilige Familie Blieskastel
Beratende, an Gemeindearbeit Interessierte: Kita St. Pirminius Vogt, Martina	nachrichtlich an den Vorstand des Pfarreirates: Apfelbacher, Sarah, Schriftführerin Geisinger, Susanne, stellvertr. Vorsitzende Hubert, Martina, weiteres Vorstandsmitglied Kerkhoff, Marion, Vorsitzende

Protokoll

zur Sitzung des Gemeindeausschusses

Termin: 18.04.2024

Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 20:30 Uhr

Ort: Unterkirche Bierbach

Anwesend: Hubert Martina; Hubert Tobias; Feuerstein Hubert; Jacob Yves; Lenhard Bernhard

TAGESORDNUNG

1. Begrüßung, Impuls

Martina Hubert begrüßt die anwesenden Mitglieder des Gemeindeausschusses und wünscht allen eine konstruktive Sitzung. Sie leitet mit nachstehendem Impuls zu den Tagesordnungspunkten über:

Glücklich die Gemeinde.....

Glücklich die Gemeinde, die Jesus in den Mittelpunkt stellt und die unterwegs bleibt durch diese Zeit.

Die nicht auf einem „das war schon immer so“ beharrt,
aber sich auch nicht jedem Zeitgeist anschließt.

Glücklich die Gemeinde, die eine Ahnung hat vom Reich Gottes und die heute damit beginnt,
dieses Reich Wirklichkeit werden zu lassen,

die in dem Vertrauen lebt und arbeitet, dass das möglich ist, auch wenn Rückschritte und Misserfolge den Mut
nehmen.

Glücklich die Gemeinde, in der Friede wohnt und Gerechtigkeit, die gastfreundlich ist und sich nicht verschließt, in der
Freunde und Fremde willkommen sind und sich versammeln um den Tisch des Herrn.

Glücklich die Gemeinde, die Raum zur Entfaltung gibt, die Neues wagt und lebendig ist, die die Talente nutzt, die in
ihr sind, und die Schätze hebt, die sie besitzt.

Glücklich die Gemeinde, die Geborgenheit findet und Vertrauen im Hören des Wortes Gottes und im Brechen des Brotes, die ihre Mitte gefunden hat, die ihr Orientierung gibt und die das Brot sein kann für andere und die Liebe Gottes erfahrbar macht.

2. Feststellen der Beschlussfähigkeit

Martina Hubert stellt entsprechend den anwesenden Mitgliedern die Beschlussfähigkeit fest.

3. Rückblick auf Ostern 2024

Rückblickend kann gesagt werden, dass Ostern 2024 im Verhältnis erfolgreich verlaufen ist.

Die Frühschichten waren mit durchschnittlich 20 Personen, die Kreuzwegandacht sowie der Gottesdienst zum Ostersonntag erwartungsgemäß gut besucht, der Palmsamstag dagegen mäßig. Der kurzfristig verlegte Emmausgang in die Kirche mit sich anschließendem Frühstück (wetterbedingt war ein Gang zu den Sieben Fichten nicht möglich) in der Unterkirche erfreute sich großer Beliebtheit.

Yves Jacob bedauert, dass es ihm nicht gelungen ist, Begeisterte zum Rätschen zu gewinnen.

4. Bericht aus dem Verwaltungsrat

Tobias Hubert und Bernhard Lenhard informieren übergreifend zu einigen Tagesordnungspunkten der Sitzungen vom 11.01.2024 und vom 11.04.2024, was insbesondere die Gemeinde Bierbach betrifft. Erwähnt wurde u.a. dass in der Gemeinde Kirkel ein PKW-Anhänger positioniert ist, der der gesamten Pfarrei zur Verfügung steht und bei Herrn Bläs ausgeliehen werden kann.

Insbesondere wird darauf hingewiesen, dass am 04.07.2024 eine gemeinsame Sitzung von Pfarreirat und Verwaltungsrat stattfindet. Thema dieser Sitzung ist das anstehende Immobilienkonzept der Pfarrei Heilige Familie.

5. Bericht aus dem Pfarreirat

Der Bericht von Martina Hubert aus dem Pfarreirat bezieht sich ausschließlich auch auf das bereits unter TOP 4 angesprochene Immobilienkonzept sowie die damit im Zusammenhang stehende Machbarkeitsstudie.

6. Überarbeitung der Hausordnung

Grundsätzlich sind sich die Mitglieder des Gemeindevorstandes einig, dass für die Unterkirche Bierbach eine Hausordnung, wie sie aus der Gemeinde Lautzkirchen zur Einsichtnahme vorliegt, nicht erforderlich ist. Die nach der Sitzung des GA im Januar 2024 in Auftrag gegebene Überarbeitung der Hausordnung soll im Wesentlichen beibehalten werden. Ergänzt werden soll ein Passus, wonach bei Anmietung der Unterkirche zwei Wochen im Voraus eine Kautionszahlung in Höhe von 300,00 Euro fällig wird. Mögliche, nach der Veranstaltung festgestellte Mängel, deren Behebung, Zeitaufwand und anfallende Energie- und Treibstoffkosten sollen darüber verrechnet werden. Finanzielle Nachforderungen sind begründet möglich.

Ebenso wird noch ergänzt, dass eine Vermietung an Minderjährige nicht möglich ist. Grundsätzlich haften Erziehungsberechtigte für Schäden, die von Minderjährigen bzw. Kindern im Rahmen von Veranstaltungen verursacht werden.

Der GA verweist auf die nun neue Hausordnung, die zur Einsicht in der Unterkirche aushängt und die dem Pfarrbüro ausgehändigt wird. Hinweis: Die neue Hausordnung wird separat versandt.

7. Herz-Jesu-Fest am 9.6.2024

Der Gottesdienst an diesem Tag wird um 10:00 Uhr von Kaplan Hartmann gefeiert. Auf eine sich anschließende Feier in der Unterkirche wird auf Grund des Wahlsonntags verzichtet. Stattdessen findet am 30.06.2024 nach dem

Gottesdienst ein Frühschoppen in der Unterkirche statt. Gereicht werden hierzu Weißwürste, belegte Brötchen sowie Kaffee und Kuchen.

8. Verschiedenes

- Martina Hubert weist erneut daraufhin, dass am 17.08.2024 der 65. Hochzeitstag der Familie Pröll stattfindet. Hierzu soll ein Mitglied des Gemeindeausschusses von einem Hauptamtlichen begleitet werden. Bernhard Lenhard hat sich bereiterklärt, als Vertreter des GA zu gratulieren.
- Am 03.05.2024 feiert Familie Gros ihre Goldene Hochzeit. Bernhard Lenhard als direkter Nachbar wird die Glückwünsche der Pfarrgemeinde überbringen.
- Im Juli/August soll ein Treffen mit der evangelischen Pfarrgemeinde stattfinden. Hierbei geht es um die zukünftige engere Zusammenarbeit beider Gremien. Ansprechpartnerin ist hierbei Frau Cornelia Risch.
- Ein Bildungsbeauftragter wird seitens des Pfarreirates übergreifend für alle Pfarrgemeinden gestellt. Er soll Vorschläge im Bereich der Erwachsenenbildung in der Pfarrei Herz Jesu umsetzen.
- Es werden interessierte Personen zum Lektorendienst, als Gottesdienst- und Kommunionhelfer gesucht. Bei Interesse steht Martina Hubert als Ansprechpartnerin zur Verfügung.
- Speyer sucht nach geeigneten Personen, die es sich nach eingehender Schulung zutrauen, als Trauerbegleiter/in selbstständig zu fungieren. Auch hier kann man sich bei Interesse an Martina Hubert wenden.
- Der Kirchenchor hat mit einem Betrag von 150,00 € die baulichen Maßnahmen von Familie Hubert in der Unterkirche zur Deckung ihrer privaten Auslagen unterstützt.
- Am 26.05.2024 soll um 17:00 Uhr in der Kirche Bierbach nach langer Zeit nochmals eine Maiandacht nach bekanntem Muster stattfinden.

Ende der Sitzung: 20:30 Uhr

- Termin der nächsten Sitzung des GA: **Donnerstag, 27.06.2024**

Bierbach, den 19.04.2024

für das Protokoll:

Bernhard Lenhard